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НОВОСТИ НОВОСТИ 

По поручению Губернатора благоустроен 
сквер на улице Генерала Хазова
В октябре 2022 годе в ходе личного приема граждан к Губернатору Александру Беглову обратилась жительница 
Пушкина с просьбой обустроить сквер на улице Генерала Хазова между домами 26, 30, 32 и 34.

«Безопасные дороги»
В рамках реализации национального проекта «Безопасные качественные 
дороги» завершен ремонт Петроградской набережной. Меньше чем за 
два месяца на оживленной магистрали протяженностью 1,5 километра 
заменено асфальтобетонное покрытие проезжей части. Также дорожники 
заменили бортовой камень тротуаров и люки ливневой канализации, 
нанесли разметку.

«Петроградская набережная является частью туристического и исторического 
маршрута. Рядом с ней находится крейсер «Аврора», на набережной рас-
полагаются Нахимовское военно-морское училище, Первый медицинский 
университет имени академика Павлова. С включением Петербурга в наци-
ональный проект «Безопасные качественные дороги» у города стало больше 
возможностей для своевременного ремонта и поддержания в порядке ожив-
ленных городских магистралей», – отметил Губернатор Александр Беглов.

Кроме того, завершен ремонт проезжей части набережной Черной речки – от 
Выборгской набережной до Торжковой улицы. Сейчас дорожники ремонти-
руют покрытие тротуаров, после чего проведут благоустройство.

В этом году в рамках нацпроекта в Петербурге впервые был применен подход 
маршрутного ремонта. Дорожное полотно обновлено на Арсенальной, Уша-
ковской, Пироговской, Выборгской набережных и на Приморском проспекте. 
Теперь по правому берегу Невы до ЗСД обеспечен практически сквозной 
безопасный проезд.

Задачи Президента 
В рамках реализации приоритетного проекта по пе-
реводу источников теплоснабжения на экологически 
эффективные виды топлива до конца 2023 года все 

угольные и мазутные котельные города перейдут на 
«чистое» топливо. ГУП «ТЭК Санкт-Петербурга» орга-
низовал переобучение для сотрудников устаревших 
котельных.

«Президент поставил задачу: перевести котельные на 
экологичные и эффективные виды топлива. В прошлом 
году модернизировали первые пять котельных. До кон-
ца этого года планируется переоснастить оставшиеся 
22. В модернизированных котельных должны работать 
специалисты с соответствующей квалификацией. Ини-
циатива ГУП ТЭК позволила сохранить коллектив и 
повысить компетенцию рабочих», – сказал Губернатор 
Александр Беглов.

Обучение проводилось в межотопительный сезон, чтобы 
к сентябрю сотрудники были готовы к работе на газовых 
котельных. На старте проекта на переобучение поступило 
136 машинистов (кочегаров) угольных котельных. Каждый 
сотрудник после обучения сдал экзамен. Более 50% быв-
ших кочегаров уже приступили к новой работе. В рамках 
технического перевооружения ГУП «ТЭК Санкт-Петер-
бурга» впервые в своей истории внедрит электрические 
котлы – на энергоэффективное оборудование . В 2023 г. 
проект получил статус приоритетного. Он отвечает целям и 
задачам государственной программы «Комплексное раз-
витие систем коммунальной инфраструктуры, энергетики 
и энергосбережения в Санкт-Петербурге».

День белой трости 
15 октября отмечается Международный день белой 
трости. По данным информационной системы «Элек-
тронный социальный регистр населения Санкт-Петер-
бурга» на начало года в Северной столице проживало 
7816 инвалидов с нарушением зрения, среди них 392 
ребенка.

«Президент не раз подчеркивал, что отношение к людям 
с особенностями здоровья – это показатель зрелости об-
щества, его человеческой, гражданской ответственности. 
В Петербурге многое делается для создания комфортной 
городской среды для граждан с инвалидностью, в том 
числе и по зрению. Мы адаптируем к их потребностям 
транспортную систему и государственные учреждения, 
создаем возможности для трудоустройства, у нас дейст-
вуют различные меры социальной поддержки», – отметил 
Губернатор Александр Беглов.

Меры социальной поддержки инвалидов с нарушением 
зрения включают различные виды пенсий, социальных 
выплат и пособий, установленных как на федеральном, 
так и на городском уровне. За счет федерального бюджета 
они обеспечиваются техническими средствами реабили-
тации (тактильными тростями; устройствами для чтения 
«говорящих книг; собаками-проводниками и другими) 
и набором социальных услуг.

В Петербурге для инвалидов по зрению также установле-
ны меры социальной поддержи. В том числе обеспечение 
дополнительными техническими средствами реабили-
тации (приборы для письма шрифтом Брайля, наручные 
часы с синтезатором речи, приборы для измерения 
уровня сахара в крови специальные смартфоны и другие), 
бесплатный проезд на всех видах городского транспорта, 

компенсация части расходов на оплату жилого помеще-
ния и части стоимости проезда на социальном такси. Во 
вновь закупаемых автобусах надпись «СТОП» на кнопках 
связи пассажиров с водителем нанесена, в т.ч. шрифтом 
Брайля. Устройствами звукового сопровождения обору-
дованы 1214 светофоров.

В рамках программы «Комфортная городская среда» 
на средства бюджета Санкт-Петербурга в этой школе в 
2019 г. создано уникальное развивающее пространство 
для детей с нарушением зрения «Сад ощущений».

Особая зона
В России более 13 тысяч особо охраняемых природных территорий феде-
рального, регионального и местного значения. В границах Петербурга 
расположено 17 ООПТ регионального значения в двух категориях – госу-
дарственные природные заказники и памятники природы. 

Они (ООПТ) , расположены в 8 районах города. Их общая площадь составляет 
9212 гектаров или 6,4 % территории города. С момента принятия Генераль-
ного плана города – за период с 2005 по 2023 год – создано 11 новых ООПТ, 
а доля занятой охраняемыми природными зонами площади увеличилась с 
1,4% до 6,4%.

«В послании Федеральному собранию Президент России Владимир 
Владимирович Путин уделил особое внимание вопросам экологии. 
В Петербурге охрана окружающей среды, обеспечение экологической 
безопасности – неизменно входят в число важнейших вопросов город-
ской повестки. В таком мегаполисе, как наш, очень важно найти баланс 
между сохранением заповедной природы и интенсивным развитием 
городской среды. Наши уникальные природные объекты доступны 
для посещения каждому. Город активно продвигает познавательный 
туризм, создает экотропы. Работа по сохранению окружающей среды 
влияет на качество жизни всех петербуржцев и помогает сберечь 
ценные природные ресурсы. Мы уделяем самое серьезное внимание эколо-
гическому просвещению петербуржцев, в том числе самых маленьких. 
Бережное отношение к природе необходимо воспитывать с юных лет», 
– подчеркнул Губернатор Александр Беглов.

Режим особой охраны на заповедных территориях предусматривает опре-
деленные запреты и правила пребывания. Например, запрет хозяйственной 
деятельности, разведения огня и иных действий, способных нанести урон 
природе. Все это позволяет сохранять природные комплексы и миними-
зировать воздействие человека на них. Исполнение правил контролируют 
инспекторы, которые патрулируют заповедные территории. Для информиро-
вания посетителей о режиме особой охраны на входах в ООПТ размещены 
информационные стенды. 

В 2021 г. в заказнике «Северное побережье Невской губы» по поручению 
Губернатора Александра Беглова была создана первая детская экологическая 
тропа «У Лукоморья». В 2018 г. было опубликовано первое печатное издание 
Красной книги Санкт-Петербурга. Издан также «Атлас особо охраняемых при-
родных территорий Санкт-Петербурга» – первое в городе подобное издание.

Для детей издана серия раскрасок по животным и растениям Петербурга. 
Это помогает ребятам учиться распознавать различные виды флоры и фауны, 
понимать их особенности. Важным направлением работы с посетителями на 
заповедных территориях служат экологические экскурсии и волонтерские 
акции.

Рядом находятся четыре школы, шесть детских садов, три учреждения здра-
воохранения. В сквере располагались временные мемориальные стенды 
«1941–1945. Никто не забыт, ничто не забыто». Их металлические конструк-
ции покрылись коррозией, а краска начала слезать. Александр Беглов дал 
поручение благоустроить сквер и реконструировать стенды. К сегодняшнему 
дню поручение главы города выполнено!

«Благоустройство парков, садов, общественных пространств – важная задача 
для города, районов и муниципальных образований. Места для прогулок 
и досуга на свежем воздухе должны быть комфортными и обустроенными.  
В городе эта работа ведется постоянно», – сказал Губернатор Александр Беглов.

В сквере на улице Генерала Хазова обустроили детские площадки и зону для 
тихого отдыха. Вымостили дорожки. Конструкции мемориальных стендов 
заменили на скульптуру, на которой размещены даты начала и окончания 
Великой Отечественной войны, а также строка из стихотворения знаменитой 
поэтессы блокадного Ленинграда Ольги Берггольц: «Никто не забыт и ничто 
не забыто». Перед скульптурой сделали площадку для проведения памятных 
церемоний, которую украсили цветником из многолетних растений.

Международный день белой трости был установлен 
в 1970 г. по инициативе Международной федерации 
слепых. В 1987 г. к празднованию присоединилось 
Всероссийское общество слепых.
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Подобные вопросы волнуют очень 
многих пожилых людей. Ответы на 
них можно будет получить, посетив 
День социально-правовой информа-
ции для граждан старшего поколе-
ния «Ваши права – вопросы и ответы» 
9 ноября 2023 г. с 14.00 до 19.00 в 
Центральной городской публич-
ной библиотеке им. В.В. Маяков-
ского по адресу: набережная реки 
Фонтанки, д. 44. 

В этот день Уполномоченный по пра-
вам человека в Санкт-Петербурге 
совместно с Центральной городской 
публичной библиотекой им. В.В. Ма-
яковского приглашают петербуржцев 
старшего поколения посетить меро-
приятие и получить индивидуальные 
консультации у специалистов и 
юристов.

Специалисты государственных орга-
низаций и юристы будут консульти-
ровать по вопросам мер социальной 
поддержки инвалидов, ветеранов, 
пенсионеров; оказания медицинских 
услуг учреждениями здравоохране-
ния; признания граждан инвалида-
ми и нуждающимися в социальном 

обслуживании; получения льготного 
лекарственного обеспечения, высоко-
технологичной медицинской помо-
щи; санаторно-курортного лечения, 
обеспечения техническими средст-
вами реабилитации; наследования; 
защиты прав потребителей; жилищ-
ным и имущественным вопросам.

Посетители мероприятия смогут 
получить информацию о пенсиях 
и социальных выплатах; о налого-
обложении пенсионеров и льготах 
по налогам; о заключении от имени 
Санкт-Петербурга договоров пожиз-
ненной ренты с пожилыми гражда-
нами; о плате за жилье и коммуналь-
ные услуги; о порядке обращения 
взысканий на пенсии и социальные 
выплаты в рамках исполнительного 
производства.

На мероприятии будут бесплатно 
консультировать специалисты аппа-
рата Уполномоченного по правам 
человека в Санкт-Петербурге, юристы 
Международной коллегии адвокатов 
«Санкт-Петербург» и «Санкт-Пе-
тербургской Адвокатской коллегии 
Нарышкиных».

В мероприятии также примут учас-
тие: Комитет по здравоохранению 
Санкт-Петербурга, АНО «Служба 
обеспечения деятельности финан-
сового уполномоченного», ГУ «Тер-
риториальный фонд обязательного 
медицинского страхования Санкт-
Петербурга», ФКУ «Главное бюро 
медико-социальной экспертизы по 
городу Санкт-Петербургу», СПб ГБУЗ 
«Медицинский информационно-
аналитический центр», Территори-
альный орган Росздравнадзора по 
г. Санкт-Петербургу, информацион-
но-справочная служба Комитета по 
социальной политике Санкт-Петер-
бурга, СПб ГКУ «Центр организации 
социального обслуживания», Отде-
ление Социального фонда  РФ по 
Санкт-Петербургу и Ленинградской 
области, Межрайонная инспекция 
ФНС России №7 по Санкт-Петербургу, 
Управление Федеральной службы 
судебных приставов по Санкт-Петер-
бургу, СПб ГБУ «Горжилобмен», АО 
«Единый информационно-расчетный 
центр Санкт-Петербурга», СПб ГКУ 
«Городской Центр жилищных субси-
дий», Управление Роспотребнадзора 
по городу Санкт-Петербургу, Управ-
ление по развитию садоводства и 
огородничества Санкт-Петербурга, 
Прокуратура Центрального района 
Санкт-Петербурга, Нотариальная 
палата Санкт-Петербурга.

Консультации специалистов и 
юристов организаций-участников 
мероприятия БЕСПЛАТНЫ. 

Посетители мероприятия смогут 
бесплатно получить информаци-
онные и справочные материалы. 
Вход для посетителей свободный.

Дополнительную информацию мож-
но получить в Центре деловой и 
социально-правовой информации 
ЦГПБ им. В.В. Маяковского по теле-
фону 246-64-54 (вторник – суббота: 
12.00–20.00).

Жанна д’Арк в Петербурге 
В Петербурге в Советском переулке состоялась церемония открытия па-
мятника Жанне д’Арк. В ней приняла участие французская делегация – 
члены ассоциаций «Друзья Жанны д`Арк» и «Бермонтской богоматери».

«Жанна д’Арк – национальная героиня Франции, символ мужества, благород-
ства, самоотверженности, преданности своему народу и беззаветной любви 
к Родине. Патриотизм, как отмечал наш Президент, – отличительная черта и 
народа России. Мы высоко ценим вклад, который внесли в реализацию про-
екта неравнодушные граждане Франции, искренне любящие нашу страну 
и наш город», – сказал Александр Беглов.

Рядом с памятником расположена школа с углубленным изучением иностран-
ных языков, в т.ч. французского, и католический собор Успения Пресвятой Девы 
Марии. На боковом фасаде постамента на русском и французском языках 
надпись: «Дар французских друзей России в знак традиционной дружбы 
французского и российского народов». Автор скульптуры – французский 
скульптор Борис Лежен, окончивший ленинградский Художественный ин-
ститут имени Репина. В 2023 г. он получил российское гражданство.

Посол России во Франции Алексей Мешков ранее заявил: «Памятник, 
переданный в дар городу Всеобщей ассоциацией друзей Жанны д’Арк, был 
задуман много лет назад. Но открытие его происходит именно сейчас, в 
момент, когда многолетние культурно-гуманитарные связи между Россией 
и Францией находятся под ударом развязанной на Западе против России 
гибридной войны». Он отметил смелость французской делегации, решившей 
приехать в Петербург на открытие скульптуры.

«Этот поступок является ярким свидетельством того, что в эти непростые для 
наших отношений времена во французском народе по-прежнему живо 
стремление поддерживать и развивать дружеские отношения, основанные 
на близости наших традиций и культур», – подчеркнул дипломат.

Площадки для собак 
Две новые площадки для выгула и дрессировки собак 
открылись 13 октября: в Василеостровском районе 
(Средний проспект В.О., 91) и Калининском (пересе-
чение улицы Верности и Меншиковского проспекта).

«Быть владельцем собаки – это не только радость, но и 
большая ответственность. Пса необходимо выгуливать, 
убирать за ним. Специальные площадки обеспечива-
ют комфортные и безопасные условия для питомцев и 
их хозяев. На протяжении последних лет мы создаем 
оборудованные места для выгула и дрессировки собак 
в разных районах города. Планируем продолжать эту 
работу», – сказал Губернатор Александр Беглов.

Две площадки были открыты ранее: в Петроградском 
(пересечение переулка Нестерова и Зверинской улицы) 
и Приморском районах (Яхтенная улица, 28). Еще на 
двух – в Кронштадтском районе (улица Гидростроителей, 
западнее дома 3) и в Калининском (Лабораторный пр., 
территория между д. 22 и д. 24) – завершаются работы. 
Работы по благоустройству площадок ведутся в рамках 
регионального проекта «Формирование комфортной 
городской среды». Ранее существовавшая площадка 
в Калининском районе обновляется в рамках проекта 
«Твой бюджет: благоустройство».

На площадках устанавливается современное кино-
логическое оборудование, включающее тренажеры 
для развития координации движений и выносливости 

питомцев. Также их оборудуют специализированными 
урнами и инвентарем для уборки за собаками. Там, где 
позволяет площадь, обустраиваются зоны отдыха для 
хозяев. В 2024 г. при наличии возможности планируется 
построить еще четыре кинологические площадки: две в 
Московском районе и две в Петродворцовом – в Стрельне 
и в Ломоносове.

Более десяти лет Государственная ветеринарная 
служба Санкт-Петербурга проводит социальную 
акцию по бесплатной комплексной вакцинации 
собак от бешенства во всех районных государствен-
ных ветеринарных клиниках и на Горветстанции. 
В 2023 г. планируется вакцинировать 100 тысяч 
собак, принадлежащих петербуржцам. Также город 
субсидирует оплату коммунальных услуг частным 
приютам. В 2023 г. на эти цели планируется на кон-
курсной основе выделить субсидии на сумму более 
6,1 млн рублей.

В сентябре этого года во Франции прошли Дни Санкт-Петербурга, кото-
рый отметил свое 320-летие.  В их рамках состоялся концерт классиче-
ской музыки в Российском духовно-культурном православном центре 
в Париже. Также была развернута экспозиция архивных материалов 
о связях Петербурга и Франции, в их числе фотографии и документы 
о визите в Ленинград в 1966 г. первого президента Франции Шарля де 
Голля. Русский музей представил издание «Французы в Петербурге». 
Эрмитаж создал видеоэкскурсию на французском языке и выставку 
уникальных фотографий «Эрмитаж ночью». Музей хлеба подготовил 
видеоэкскурсию «Французские шоколатье в Петербурге».

День социально-правовой информации  
для граждан старшего поколения «Ваши 
права – вопросы и ответы». Бесплатно!
На какую социальную поддержку от государства вы имеете право? Где и как оформить положенные вам льготы? 
Чем вам может помочь социальный участковый? Как получить социальную доплату до уровня прожиточного 
минимума пенсионера или субсидию на оплату жилищно-коммунальных услуг? Какие права есть у владельца 
полиса обязательного медицинского страхования? Как оформить инвалидность или получить высокотехно-
логичную медицинскую помощь? Нужно ли пенсионеру платить налог на имущество? Как зарегистрировать 
дом в садоводстве? 

«Звезда Прометея» 
Всемирный клуб петербуржцев объявил Международный конкурс юных 
талантов на награду «Звезда Прометея». Конкурс посвящен памяти перво-
го председателя правления Всемирного клуба петербуржцев Валентины 
Трофимовны Орловой.

Награда учреждена выдающимися деятелями науки и культуры Санкт-Петер-
бурга в 1996 году. Цель конкурса – поощрение стремления детей к знаниям и 
духовным идеалам, развитие таланта подрастающего поколения как богатства 
нации. «Звезда Прометея» присуждается детям в возрасте от 14 до 17 лет, 
заявившим о себе на российских и международных олимпиадах, конкур-
сах и соревнованиях, в следующих номинациях: наука; научно-техническое 
творчество; юный лидер; спорт; журналистика.

Документы на участие в конкурсе 
принимаются до 8 декабря 2023 г. 
включительно по электронной почте 
wwclub@yandex.ru или достав-
ляются лично, а также почтой по 
адресу: 199178, Санкт-Петербург, 
13 линия, дом 78, офис 232-233, 
Всемирный клуб петербуржцев. 
Документы на соискание награды 
«Звезда Прометея», поданные лич-
но, принимаются в запечатанных 
конвертах с указанием Ф.И.О. и но-
минации. Подробности об условиях 
участия в конкурсе можно узнать 
на официальном сайте Всемирного 
клуба петербуржцев.

Начало
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Полуфинал

Забота

Развитие

Запуск

Разворот подготовила Галина Капитанская

Аэропорт «Пулково»
Петербургская авиагавань занимает третье место среди аэропортов Рос-
сии по общему пассажиропотоку и второе место по объему перевозок на 
российских направлениях.

За 9 месяцев 2023 г. аэропорт Пулково обслужил 15,8 млн пассажиров – на 
14% больше, чем за аналогичный период 2022 года. Самыми популярными 
направлениями стали Москва, Сочи, Калининград, Екатеринбург и Казань. 
Международными рейсами воспользовались 2,6 млн пассажиров. Наиболее 
востребованными стали рейсы в Анталью, Стамбул, Минск, Ереван и Дубай. 
На внутренних рейсах аэропорт Пулково обслужил 13,2 млн пассажиров.

«Развитие аэропорта Пулково – один из приоритетных проектов города в 
транспортной сфере. Президент России Владимир Путин поставил задачу 
сделать отечественную авиаотрасль конкурентоспособной и гибко реагирую-
щей на все вызовы. Это предусматривает также реконструкцию аэропортов. 
В связи с увеличением трафика нам необходимо модернизировать инфра-
структуру Пулково и обеспечить качественное обслуживание рейсов. Для этого 
разработан стратегический проект развития аэропорта, который город реали-
зует при поддержке банка ВТБ», – подчеркнул Губернатор Александр Беглов.

Пассажиропоток аэропорта Пулково демонстрирует рост. По итогам 2022 г. 
авиагавань стала третьей в России по общему объему перевозок и впервые 
– второй по перевозкам на российских направлениях и сохраняет эти пози-
ции. По итогам летнего сезона Пулково стал вторым аэропортом в России по 
общему пассажиропотоку.

КВН «НЕВА»
12 и 13 октября 2023 года на сцене 
Дома Молодежи Санкт-Петербурга 
(Новоизмайловский пр., 46)  состо-
ялся  полуфиналы обновленной 
Центральной лиги КВН «НЕВА».

Более 116 команд КВН со всей России 
подали заявки на отборочный Фести-
валь, 18 команд были приглашены к 
участию в сезоне, 12 лучших прошли 
в полуфинал.

12 лучших команд КВН Санкт-Петер-
бурга, Москвы, Самары, Республики 
Беларусь, Ленинградской, Белгород-
ской и Тульской областей, Республики 
Дагестан и Ямало-ненецкого авто-
номного округа продолжили борьбу. 

Программа полуфиналов вклю-
чала:

• 5 дней редакторских и режиссер-
ских просмотров;

• лекции и мастер-классы от членов 
жюри и продюсеров проекта в 
ведущих ВУЗах Санкт-Петербурга;

• образовательные мероприятия 
с участием приглашенных экс-
пертов;

• деловая программа: круглые сто-
лы по тематике развития детского 
КВН, лиг особого статуса и коорди-
нации действия всей системы лиг;

• гостевые эфиры на телевидении, 
радио и другие медиа-активности;

• работа открытой зоны гостеприим-
ства, при участии представителей 
локального бизнеса.

Первый полуфинал  прошел  12 ок-
тября. Ведущая – Аля Кокушкина, 
чемпионка Высшей лиги в составе 
команды КВН «Имени меня», рези-
дент Comedy Club. Играли:

• «Аквабатя», Москва-Пинск;

• «Балтийский бульвар», Ленин-
градская область;

• «Если Хотите», ЯНАО, город Му-
равленко;

• «ЗЗ, РЭУ им. Плеханова», Москва;

• «На диване», Тула;

• Сборная Самарского Политеха, 
Самара.

Второй полуфинал - 13 октября. 
Ведущий – Дмитрий Хасис, полу-
финалист Высшей лиги в составе 
команды КВН «Доброжелатель-
ный роман», актер театра и 
кино. Играли:

• «Кармен Кортес, РЭУ им. Плехано-
ва», Москва;

• «Негоден», ЛЭТИ, Санкт-Петер-
бург;

• «Хот-Дог», Интегрированная лига 
особого статуса «СВОЯ лига ВОИ»;

• «Великим быть», СПбПУ им. Петра 
Великого;

• «Синтезатор», Белгородская об-
ласть, п. Борисовка;

• Женская сборная Дагестана, Ма-
хачкала.

Службы ЖКХ 
Городская аварийно-восстановительная служба жилищного фонда за-
пустила пилотный проект Единой диспетчерской службы ЖКХ, по сути, 
представляющей собой централизованную систему управления жилищ-
но-коммунальным хозяйством города.

«Внедрение единой диспетчерской службы – важный шаг в обеспечении каче-
ственного и эффективного управления жилищно-коммунальным хозяйством. 
Это современная система, куда можно оперативно сообщать о проблемах и 
получать своевременную помощь. Новая служба существенно упростит работу 
с обращениями горожан и позволит оперативно реагировать на заявки», – 
отметил Губернатор Александр Беглов.

Основная функция системы – обработка обращений жителей по самому 
широкому спектру вопросов, связанных с эксплуатацией жилищного фонда, 
коммунальной инфраструктурой и санитарным состоянием придомовых 
территорий. В пилотном проекте участвуют диспетчеры Городской аварийно-
восстановительной службы жилищного фонда и жители многоквартирных 
домов, обслуживаемых ГУПРЭП «Прогресс». Участники подключены к ком-
плексной системе «Жилищный стандарт», предназначенной для управляю-
щих организаций, что значительно упрощает процесс взаимодействия. Через 
эту систему диспетчер принимает заявки и обращения жителей, заносит их 
в базу данных и передает исполнителям. Он отслеживает выполнение задачи 
и сообщает результат заявителю.

Жители могут позвонить по единому номеру и оставить заявку или создать 
обращение в системе. Благодаря единой базе данных диспетчер видит полное 
имя и адрес заявителя, что позволяет ему сразу перенести задачу в управляю-
щую компанию. Тем самым жителям не нужно самостоятельно обращаться в 
управляющую организацию и ожидать приема в ней. Аварийно-восстанови-
тельная служба контролирует своевременное решение заявленной проблемы.  
Жители уже могут оставлять заявки и оценивать качество выполнения работ, 
передавать показания приборов учета, а также прикреплять фото и аудио-
файлы. Они также могут получать информацию о проводимых аварийных 
и плановых отключениях в их доме. К Единой диспетчерской службы ЖКХ 
планируется подключить весь город.

«Серебряный 
возраст»
Вице-губернатор Олег Эргашев принял участие в 
торжественном открытии XVI Международного фо-
рума «Старшее поколение» и выступил с докладом 
«Комплексный подход к организации медико-со-
циальной помощи гражданам старшего поколения 
Санкт-Петербурга».

Он отметил, что повышения качества жизни граждан 
старшего поколения и продления периода их жизненной 
активности определена Президентом России Владими-
ром Путиным как один из приоритетов государственной 
социальной политики. Для Санкт-Петербурга решение 
этой задачи особенно актуально, т.к. демографическая 
ситуация в городе характеризуется постоянным увеличе-
нием абсолютной и относительной численности жителей 
старших возрастных групп.

«В Санкт-Петербурге проживает более 1 млн 368 тыс. 
человек в возрасте 60 лет. Практически половина из 
них (47%) – граждане в возрасте 70 лет и старше. Уве-
личение социальной группы пожилых граждан требует 
изменения подходов к организации предоставления им 
медицинской и социальной помощи. Поэтому развитие 
гериатрической службы является одним из приоритетных 
направлений работы Правительства Санкт-Петербурга», 
– подчеркнул вице-губернатор Олег Эргашев.

Глава города напомнил о долгосрочных национальных 
целях и стратегических задачах по развитию РФ на пери-
од до 2024 и 2030 годов, обозначенных в Указах Прези-
дента Российской Федерации, ключевым направлением 

в которых является в т.ч. ожидаемая продолжительность 
жизни, которая в Петербурге должна достичь показателя 
79,11 года лет к 2030 году.

Гериатрическая медико-социальная помощь является 
базовой составляющей комплексной помощи для людей 
«серебряного возраста». В рамках реализации Федераль-
ного проекта «Старшее поколение» национального про-
екта «Демография» на всей территории России поэтапно 
разворачивается система гериатрической помощи. Санкт-
Петербург является флагманом российской гериатрии.

Городская гериатрическая служба, создана в 1997 г., обслуживает до 70 тысяч пациентов за год. Количество 
посещений врачей-гериатров на амбулаторном уровне превышает 200 тысяч. Губернатором Санкт-Петербур-
га Александром Бегловым уделяется особое внимание развитию городской инфраструктуры для старшего 
поколения, передовых технологий в системе долговременного ухода и программах активного долголетия, 
включающих службу сиделок, «тревожные» кнопки, пункты проката технических средств реабилитации, 
школы ухода, дневные центры и отделения временного проживания. В 2023 г. осуществлен полный переход 
на цифровой формат связи диспетчерского пункта «Тревожная кнопка».

В течение трех дней в рамках форума «Старшее поколение» пройдет 15 тематических конгрессно-дело-
вых мероприятий, в числе которых XVII Ежегодная научно-практическая конференция с международным 
участием «Пушковские чтения», пленарное заседание «Старшее поколение в современном мире: новые 
вызовы и возможности», Конференция добровольцев и неравнодушных людей «Помогать – легко». Тра-
диционно форум «Старшее поколение» включает ярмарку вакансий для петербуржцев в возрасте 50+, в 
рамках которой более 40 крупнейших работодателей Петербурга предложат разнообразные вакансии для 
людей старшего возраста, пенсионеров и тех, кто только планирует выход на пенсию. В 2023 г. участниками 
Международного форума «Старшее поколение» стали более 1,5 тысяч представителей региональных орга-
нов социальной защиты населения, научной сферы, бизнес-сообщества и некоммерческих организаций.
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Инициатива Объединение

Завершение

Награда

Консорциум по развитию
Школы из Мариуполя присоединятся к консорциуму по развитию школьного инженерно-технологического 
образования. С 12 по 14 октября  в Петербурге прошло заседание консорциума по развитию школьного ин-
женерно-технологического образования. Его участниками стали 140 человек из 50 организаций 24 регионов 
России и из Республики Кыргызстан.

Совет промышленных 
предприятий 
В Петроградском районе прошел совет руководителей крупных промыш-
ленных предприятий. Глава администрации Владимир Владимирович 
Омельницкий поддержал инициативу представителей промышленных 
предприятий и девелоперских компаний создать Совет руководителей 
организаций при администрации района.

В его состав вошли 18 представителей предприятий и организаций: ПАО «Су-
достроительная фирма «Алмаз», холдинг «Ленполиграфмаш», АО «Концерн 
«ЦНИИ «Электроприбор», АО «Концерн «Океанприбор», АО «Микротехни-
ка», АО «НИАИ «Источник», АО «НИИ «Вектор», АО «Энергия», АО «НПФ 
«Меридиан», АО «Салют», АО «Опытный завод «Интеграл», ООО «Трансойл», 
ООО «Петроинвест», ООО «Газпром газомоторное топливо», а также крупных 
застройщиков «Балтийская коммерция», ГК «ПИК», RBI, «Альфа Фаберже».

Состоялось первое заседание Совета, на котором участники единогласно 
выбрали председателем генерального директора АО «Концерн «Океанпри-
бор» Шатохина Андрея Викторовича. Члены Совета выбрали заместителей 
председателя, а также определили порядок и методы взаимодействия. На 
заседании подвели итоги социально-экономического развития Петроградско-
го района за первое полугодие текущего года, успешное развитие которого 
во многом определяется ростом экономической активности. В сравнении с 
аналогичным периодом прошлого года на 13,1% вырос объем производства 
предприятий и организаций района и составил 227,3 млрд рублей.

Промышленные предприятия и девелоперские компании активно участвуют 
в реализации федеральных и городских государственных программ, а также 
в целевых программах района. «Мы не снижаем темпов по вводу социальных 
объектов, и в этом существенно помогают застройщики. В прошлом году 
открыли два детских сада, в этом году современную школу на 1100 мест. 
В течение 4 лет при поддержке Правительства Петербурга за счет городского 
бюджета и средств инвесторов в Петроградском районе появятся три новые 
школы и два детских сада», – отметил глава района.

Правительство Санкт-Петербурга и лично Губернатор Александр Беглов ак-
тивно поддерживают производственные предприятия. Разработан и реализу-
ется новый комплекс системных мер, который будет включать субсидирование 
подключения к энергосетям, аренду жилья для сотрудников, ставки банковских 
кредитов на строительство или реконструкцию промышленных объектов.

Владимир Омельницкий поблагодарил представителей предприятий за 
участие в профориентационной работе со школами Петроградского района. 
«Важно, чтобы была интеграция образования с потребностями реального 
сектора экономики», – сказал глава района. Более того, у ряда предприятий 
предусмотрены целевые места на обучение в ВУЗах города с последующим 
гарантированным трудоустройством молодого востребованного специалиста. 
Будет подготовлена «дорожная карта», в которую включены новые формы 
взаимодействия «школа-вуз-предприятие», в т.ч. с посещением производст-
венных площадок, практическим знакомством с инженерными профессиями.

В ходе встречи подвели промежуточные итоги осеннего месячника по благо-
устройству в Петроградском районе, в котором также участвуют предприятия. 
Они приводят в порядок свои территории, ремонтируют элементы благо-
устройства, закрашивают граффити на фасадах своих зданий, собирают и 
вывозят мусор, смет, листву. За две недели вывезено 70 куб.м. 

Добрых слов заслуживает помощь участникам СВО и их семьям, а также 
ветеранским организациям, которую оказывают предприятия и организации 
района. Глава администрации Владимир Омельницкий отдельно поблаго-
дарил их за проделанную работу. Совет станет эффективным инструментом 
для формирования и реализации программы развития района с участием 
предпринимательского сообщества, особенно в социальных сферах и в ком-
плексном благоустройстве территорий, что, безусловно, будет способствовать 
повышению качества жизни наших горожан. Заседания будут проходить 
регулярно, не менее одного раза в квартал. По инициативе предсе-
дателя Совета Шатохина Андрея Викторовича следующая встреча 
участников состоится на площадке концерна. 

Городские магистрали 
В Петербурге продолжается обновление городских магистралей в рамках 
национального проекта «Безопасные качественные дороги». На сегод-
няшний день завершается ремонт на пяти значимых объектах транс-
портной инфраструктуры общей протяженностью более 25 километров. 

Весомые достижения
В преддверии Дня работников дорожного хозяйства 
вице-губернатор Санкт-Петербурга Николай Линчен-
ко вручил награды 42-м лучшим представителям 
дорожной отрасти Северной столицы.

«Петербургские дорожники встречают свой праздник ве-
сомыми достижениями. В этом году было открыто рабочее 
движение по новым эстакадным съездам от кольцевой 
развязки у “Лахта-Центра” к Приморскому шоссе и улице 
Савушкина, завершено строительство Шуваловского про-
спекта. До конца года будет отремонтировано более 200 
километров дорог и введено в эксплуатацию 11 объектов 
капитального ремонта», – отметил Николай Линченко.

Вице-губернатор поблагодарил специалистов дорожно-
строительной отрасли за высокий профессионализм 
и преданность избранному делу. Также он отметил: 
«Сегодня в Петербурге реализуется ряд крупных ин-
фраструктурных проектов, которых очень ждут жители 
города: развязка на пересечении Московского шоссе и 
Дунайского проспекта, реконструкция Петрозаводского 
шоссе, со строительством путепровода через ж/д пути Ок-
тябрьского направления, Южная-широтная магистраль 
в Пушкинском районе Санкт-Петербурга, подключение 
ЗСД к Широтной магистрали скоростного движения с 
устройством транспортной развязки с Витебским про-
спектом».

Николай Линченко отметил, что благодаря профес-
сионализму и труду дорожников в Северной столице 
из года в год реализуются масштабные проекты, 
появляются новые магистрали, совершенствуются 
методы строительства и ремонта, внедряются 
инновационные технологии и материалы. 

Заседание прошло на базе Санкт-Петербургского поли-
технического университета Петра Великого. Участники 
обсудили опыт передовых инженерных школ. Особое 
внимание уделялось роли вузов в решении задач обес-
печения технологического суверенитета России. Также 
участники обсудили наработки в создании космических 
классов как одной из форм развития инженерного об-
разования.

«Вопросы подготовки инженерных кадров в системе 
непрерывного образования особенно актуальны в 
сегодняшних реалиях. Важно, чтобы работодатели и 
образовательные организации действовали в связке, 
вместе формировали и развивали кластерную экосис-
тему инженерного образования. В Петербурге большое 
внимание уделяется ранней профориентации детей. Мы 
открываем специальные классы и лаборатории, чтобы 
ученики со школьной скамьи могли выбрать будущую 
профессию и вместе с аттестатом получить документ о 
профессиональном образовании», – отметил Губернатор 
Александр Беглов.

Организатор мероприятия – петербургская инженер-
но-технологическая школа № 777, которая объединила 
64 образовательные организации со всей России и 
Республики Беларусь. В этом году в состав консорциума 
войдут 20 новых учреждений, среди которых школы 
Мариуполя, Кыргызстана, Казани, Новосибирска, Перми, 
Великого Новгорода, Омска. Консорциум пополнится 
также ведущими вузами Петербурга, Великого Новго-
рода и предприятиями высокотехнологичных отраслей 
промышленности.

Инженерно-технологическая школа № 777 – ведущая общеобразовательная организация в России, драйвер 
и лидер изменений в области развития инженерно-технологического образования. Школа – учредитель 
Консорциума по развитию школьного инженерно-технологического образования. Выездные заседания 
консорциума проходят два раза в год. Благодаря этому формируется модель инженерно-технологической 
школы, целью внедрения которой является создание условий для развития у школьников интереса к тех-
ническому образованию, основам инженерного мышления, формированию технологической культуры и 
навыков конструирования, моделированию технологических процессов.

«Наша цель – создать безопасную 
и комфортную транспортную 
инфраструктуру в городе. В этом 
году отремонтируют более 200 
км дорог. С начала дорожно-стро-
ительного сезона 52 объекта уже 
приведены в нормативное со-
стояние», – подчеркнул Губернатор 
Александр Беглов.

На проспекте Ветеранов дорожники 
приводят в нормативное состояние 
участок протяженностью около 4 км. 
Будет восстановлен верхний слой 
асфальта, заменен бортовой камень и 
люки ливневой канализации, нанесе-
на дорожная разметка. Обновленное 
полотно сделает подъезд ко многим 
социальным учреждениям Киров-
ского района более удобным. Глава 
города отметил, что после ремонта 
недавно в эксплуатацию введены Ле-
вашовское и Горское шоссе, Дачный и 
Пискаревский проспекты, улицы Ва-
сильковая и Александра Матросова. 
Комплексный ремонт продолжается 

на проспекте Культуры, Ивановской 
и Парковой улицах. Специалисты 
уже восстановили дорожное по-
крытие проезжей части, установили 
бортовые камни и приступили к 
ремонту тротуаров с последующим 
восстановлением благоустройства. 
На финишной стадии обновление 
13-километрового участка одной 
из самых длинных улиц города – 
Софийской. На отрезке от съезда с 
КАД до Колпинского шоссе работы 
ведутся в круглосуточном режиме без 
закрытия и с минимальными огра-
ничениями движения транспортных 
средств. Все объекты будут введены 
в эксплуатацию к концу октября, со-
гласно календарному графику. 
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Эпоха Возрождения…

Такого наплыва посетителей не было 
давно. Плюс новая мотивация, плюс 
новые акции и инициативы. Да, и 
новый директор… Вот уж «новая 
метла» сформулировала откровенно 
новую жизнь в оазисе дикой живой 
природы, что «прописался» прямо в 
самом сердце города на Неве…

…УМЕТЬ ИЗ КАПИБАРЫ  
СДЕЛАТЬ ЗВЕЗДУ!.. 

И что там дни рождения тех или иных 
редких хищников или травоядных, 
из обыкновенного «дня капиба-
ры» сумели сотворить форменное 
праздничное чудо, видавшие виды 
сотрудники зоопарка руками разво-
дили, такого столпотворения вокруг 
самых крупных грызунов планеты 
здесь не было довольно-таки давно. 
А очереди – как в московский кремль 
или тамошний мавзолей. Не тигр 
или ленивец, какие-то редкие птицы, 
лев или белый мишка, вечная звезда 
Ленинградского зоопарка, но капи-
бара! Как заметила кулуарно пресс-
секретарь Ленинградского зоопарка 
Анна Чугунова, кто, кстати, также 
«продукт» моральной реновации 
зоопарка, вернулась сюда только с 
приходом нового руководства, в сто-
ящей и настоящей работе зоопарка 
важно, не на КОГО смотреть, КОГО 
преподносить в румяном обрамле-
нии рекламы, но – как. На днях из 
тигра сделали… фетиш, проводили 
тренинг, мол, что делать, если из во-
льера выскочил на вас крупный хищ-
ник… Нет, нет, беспокоиться не стоит, 
крупный хищник сидит под замком 
как и положено, роль «крупного и 
опасного хищника», как обычно, 
сыграл человек. Но сама акция про-
извела фурор – форменный. Зоопарк 
еще на шаг стал более открытым и 
откровенным. И безопасным, если 
верить результатам «контрольной 
проверки» при «поступившем сигна-
ле» о «внезапном выходе из вольера 
крупного и опасного хищника». 

…А ЧЕЛОВЕК ЗВЕЗДОЮ  
СТАНЕТ САМ!..

Не случайно новый директор Ленин-
градского зоопарка Юрий Дмитрие-
вич Журавлев стал медиа-персоной 
года! Обогнав в столь интригующе 
номинации в пафосном конкурсе од-
ного из престижных изданий города 
многих явных и тайных «Сант» Санкт-
Петербурга, сильных мира сего. 

«…Будьте так же открыты, человечны, 
сохраняйте чувство юмора и умение 
удивлять/ся, пробовать новое! Также 
хочу поблагодарить весь коллектив 
Ленинградского зоопарка, благодаря 
которому я получил эту премию, ведь 
это была совместная работа. Спаси-
бо всем представителям СМИ за то, 
что рассказываете петербуржцам и 
россиянам про наш зоопарк, про жи-
вотных и сотрудников. Мы стараемся 

преобразить зоопарк, сделать его 
местом добрых впечатлений и бес-
прерывным генератором хороших 
новостей», – сказал Юрий Журавлев.

ВАШ ВЫХОД,  
ТОВАРИЩ ДИРЕКТОР!

Выход «в свет», в городской социо-
антропологический ландшафт, но-
вого человека в главном зооцентре 
Северо-Запада был неоднозначным, 
его поначалу окружало деланное 
удивление и даже непритворное 
недоверие. Из Москвы «спущен ди-
рективою», мол. Внезапно ставший 
прежним директор Ирина Скиба 
была «своей» максимальному числу 
интересантов вне зоопарка. Она же 
пережила с зоопарком «огонь, воду 
и медные трубы» главной рекон-
струкции Ленинградского зоопарка, 
магистральной пред- и постюби-
лейной, была доступна, в рабочем 
продуктивном контакте, со СМИ, 
максимально лояльна и толерантна 
ко всем возможным «смолянам», вне 
зависимости от кабинета и звания. 

Включая тогдашнего главу города 
Валентину Матвиенко. Именно 
при Скибе Ленинградский зоопарк 
посетило первое лицо города – 
Матвиенко. Именно Ирина Скиба 
окончательно закопала «вечный» 
котлован на месте некогда главно-
го входа в некогда петербургский 
зверинец – это между павильонами 
крупных хищников и приматов. 
Выстроив там экзотариум. Однако 
кадровый вопрос – как в свое время 
квартирный, если верить булгаков-
ским персонажам, ее и доконал, что 
называется «испортил». Уголовные 
дела, «потерянные» животные, впол-
не обоснованно обиженные сокра-
щением и увольнением влиятельные 
сотрудники – снежный ком стал 
лавиной, снесший непоколебимого 
директора Скибу.

А «КАЗАЧОК»-ТО –  
ЗАСЛАННЫЙ! »

Этот самый Юрий Журавлев. И чей 
он ставленник, кому выгодна данная 
партия, отчего Комитет по культуре 
Санкт-Петербурга сделал такой 
кадровый шаг, – судачили почти по-
всюду, где обсуждалась – искренне, 
судьба зоопарка, что появился на 
сломе эпох одного века, пережил 
сотрясения и потрясения иного, и 
теперь ждет качественного рывка в 
своей жизни в третьем веке своей 
калейдоскопичной биографии. Да, 
за плечами нового директора были 
и алма-атинский, и московский 

зоопарки, из последнего, к слову, 
Журавлев и прибыл в Петербург. Пер-
вое, с чего начал сначала и.о., позже 
– просто директор Ленинградского 
зоопарка, с озвучения в СМИ своих 
планов и просто целей с задачами.

«ВПЕРЕДИ – БОЛЬШАЯ 
РАБОТА»… И НАД ОШИБКАМИ 
ПРЕДШЕСТВЕННИКОВ…

В них сквозила яркая плакатная 
эстетика предвыборной программы 
заместителя мэра, жаждущего стать 

губернатором северной столицы, 
Владимира Яковлева: «Впереди – 
большая работа»! Но это заявление 
из уст Юрия Журавлева звучали под-
купающе честно и неподдельно тро-
гательно, благо, ставку, что «больше 
чем жизнь», в своей директорской 
работе Юрий Журавлев делал на 
старые-новые кадры, без «фиги в 
кармане» и опору на некую фронду 
как в самом, так и вне зоопарка. Чудо 
произошло, обилие публикаций ис-
креннего, лояльного толка выставили 
нового директора Ленинградского 
зоопарка на авансцену всеобщего 
внимания, сделали чуть ли не ли-
дером по цитированию в СМИ – в 
своем сегменте, да, и не только.

И пошло, поехало. В середине сен-
тября в Ленинградский зоопарк 
пришел миллионный посетитель этого 
года (и это только за девять месяцев!). 

Таких ошеломительных цифр зоопарк 
не видел с 1987 года! Статистика сви-
детельствует: с 60-х до 90-х гг. зоопарк 
посещали ежегодно более миллиона 
людей: от 1 млн 263 тыс. (в 1983 г.) до 
1 млн 846 тыс. (в 1968 г.). И только в 
90-х и 2000-х планка посещаемости 
не поднималась выше 716 тысяч че-
ловек в год. Пришла пора вернуть ре-
кордные цифры посещаемости музея 
живой природы… Миллионным посе-
тителем 2023 стал 4-летний Семен, 
который со своей мамой Светланой 
приехал погулять в зоопарк после 
дачи. Семен и его мама Светлана – из 
Петербурга, в зоопарк ходят время 
от времени, потому что Семен любит 
зверушек. Его любимые животные – 
кошачьи: львы, ягуар Агнесса. 

МЫ ХОТИМ ВСЕМ РЕКОРДАМ…
ИЛИ МИЛЛИОН, МИЛЛИОН, 
МИЛЛИОН ЧЕЛОВЕЧЕСКИХ 
СЕРДЕЦ…

Анна Чугунова, пресс-секретарь Ле-
нинградского зоопарка: «…Давайте 
еще подробнее изучим, кто составил 
наш миллион в этом году? Какие жи-
вотные стали любимчиками у посети-
телей? С 1 января по 31 августа 2023 г. 
зоопарк посетили: 35 9435 детей (от 0 
до 18 лет), почти 37 000 многодетных 
семей (69 481 членов многодетных 
семей – детей и родителей). Это ре-
корд! Более 37 000 студентов. Рекорд! 
Иностранные гости из более чем 14 
стран (в основном: Беларусь, Казах-
стан, Узбекистан и новые территории 
(ДНР/ЛНР), были также посетители 
из США, КНР, Германии, Италии, 
Швеции, Великобритании, Греции, 
Колумбии, Эстонии)…

…С 1 января по 31 августа 2023 г. в 
ТОП 10 лидеров посетительских сим-
патий вошли: капибары (а как без 
них!), жираф Соня, белый медведь 
Хаарчаана, внучка Услады, самой 
популярной некогда белой медведи-
цы Ленинградского зоопарка, львы 
и тигры (особенно Зевс, «усыновлен-
ный» совершенно недавно газетой 
«Петербургский дневник»), обезьяны, 
птицы (особенно совы), экспозиции 
павильона “Экзотариум”. Более 90% 
посетителей оценили свое посеще-
ние на 9-10 (очень хорошо и отлично) 
по шкале от 0 до 10 (репрезентатив-
ная выборка по отзывам посетителей 
за янв. – май 2023 г.)…».

Дмитрий Московский

Ленинградский 
зоопарк 
Музей живой природы Санкт-Петербурга, оазис дикой жизни со всех – почти, концов света, переживает если не 
второе рождение, то некий ренессанс. И результат такового переосмысления «налицо», в сентябре в зоопарке 
был выявлен аж миллионный посетитель! 
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Совместные учения

Запуск

Контакты

Рекомендации

И китайцы в гости…
Парламентарии из Китая посетили Законодательное 
собрание Ленинградской области Коллеги по зако-
нотворческой деятельности из двух стран поделились 
опытом в вопросе оказания бесплатной юридической 
помощи, погрузившись в тонкости разных правовых 
систем.

Гостей – представителей Собрания народных представите-
лей провинции Гуандун – поприветствовала заместитель 
Председателя Законодательного собрания Ленинград-
ской области Татьяна Тюрина («Единая Россия»):

«Мы очень высоко ценим тесное стратегическое сотрудни-
чество с вашей страной на международной арене. Наши 
страны неизменно оказывают поддержку друг другу по 
важным ключевым вопросам мировой повестки дня. Мы 
готовы сохранять и расширять наше партнерство с Кита-
ем. И межпарламентские контакты являются значимым 
стимулом в развитии  сотрудничества наших стран», – 
подчеркнула она.

Заместитель Председателя Постоянного комитета Со-
брания народных представителей провинции Гуандун 
господин Е Чжэньцинь поблагодарил за теплый прием, 
напомнил, что в ближайшее время ожидается визит 
Президента России Владимира Путина в Китай, и 
выразил надежду, что встречи между представителями 
законодательных органов двух стран будут проводиться 
чаще. Он также пригласил депутатов Законодательного 
собрания Ленобласти посетить провинцию Гуандун с 
ответным визитом.

«Эти встречи благоприятствуют развитию 
взаимодействия в сфере индустрии, экономики, 
торговли и производства, – произнес Е Чжэньцинь. 
– Как законодательные органы мы можем создать 
площадку для бизнесменов, чтобы появилось больше 
возможностей для сотрудничества».

Как отметил господин Е Чжэньцинь, провинция Гуандун – 
крупнейшая по количеству жителей в Китае, ее населяет 
127 млн человек. Собрание народных представителей про-
винции насчитывает 793 депутатов, среди которых много 
бизнесменов. Кроме того, заместитель Председателя По-
стоянного комитета Собрания народных представителей 
провинции Гуандун призвал к расширению сотрудниче-
ства двух регионов в культурной, гуманитарной, научной 
и туристических сферах.

Далее исполнительный директор Государственного 
экспертного института регионального законодательства 
Ленинградской области Кристина Шуплецова пред-
ставила доклад об основных положениях Федерального 

закона о бесплатной юридической помощи в Россий-
ской Федерации. А первый заместитель Председателя 
областного Комитета по социальной защите населения 
Виктория Александрова рассказала о том, как и кто 
может получить бесплатную юридическую помощь в 
Ленинградской области.

Так, Федеральным законом установлено 15 категорий гра-
ждан, которые имеют право на такую помощь, областным 
же дополнительно установлено еще 14 категорий. Чаще 
всего за помощью обращаются жители региона старше 
70 лет, многодетные семьи и инвалиды всех групп. 

Председатель Комитета по юстиции и надзору при Со-
брании народных представителей провинции Гуандун 
господин Хуан Ханьбяо отметил, что между правовыми 
системами двух стран много общего, и рассказал о том, 
как оказывается юридическая помощь в Китае и про-
винции Гуандун. Также он поинтересовался, имеют ли 
возможность студенты юридических факультетов пройти 
практику в государственных учреждениях. Председатель 
постоянной Комиссии по государственному устройству, 
международным, межпарламентским и общественным 
связям Законодательного собрания Ленинградской об-
ласти Станислав Еремеев («Единая Россия»), отвечая на 
этот вопрос, привел в пример опыт ЛГУ им. Пушкина, на 
базе которого в свое время была создана юридическая 
клиника. Таким образом, студенты юрфака имеют воз-
можность пройти практическую подготовку, а граждане 
– получить бесплатную юридическую помощь. Этот опыт 
стал активно тиражироваться и другими вузами страны.

В завершение встречи делегации обменялись памятными 
подарками. 

Анна Куртова

Дополнительные электрички
В Ленинградской области для удовлетворения растущего спроса на услуги 
пригородного железнодорожного транспорта в 2024 г. запланировано 
продление отдельных пар поездов. Планируется продление пригород-
ных поездов до Антропшино, Рощино, Ладожского озера, Будогощи и 
Волосово.

Постоянно работаем вместе с железнодорожниками над повышением каче-
ства и комфорта передвижения жителей. Планируется продление поездов на 
Витебском направлении до Антропшино (сейчас следуют до Павловска), на 
Выборгском направлении до Рощино (сейчас – до Зеленогорска), на Иринов-
ском направлении до Ладожского озера (сейчас – до Мельничного ручья), 
на Московском направлении до Будогощи (сейчас – до Киришей), а также 
на Балтийском направлении до Волосово (сейчас – до Гатчины)», – поделил-
ся председатель Комитета Ленинградской области по транспорту Михаил 
Присяжнюк. Также в несколько этапов планируется запуск дополнительных 
шести пар пригородных поездов «Ласточка» сообщением «Санкт-Петербург 
– Выборг». А в рамках транспортной реформы в Ленинградской области 
запланирован запуск ускоренного пятивагонного поезда «Ласточка» по 
маршруту «Санкт-Петербург – Тосно – Великий Новгород» с возможностью 
покупки билета с местом в любом из пяти вагонов поезда.

«Дополнительно прорабатывается вопрос увеличения составности поездов ка-
тегории «Стандарт», курсирующих на Финляндском направлении, до восьми 
вагонов круглогодично», – отметил председатель комитета.

Силовые ведомства  
и экстренные службы
Слаженность действий отработали на учениях в Тосно представители 
органов исполнительной власти, силовых структур и экстренных служб 
региона 11 октября 2023 года.

«Учения непростые, погода сегодня тяжелая. Но как говорил наш классик, 
великий фельдмаршал Суворов – тяжело в учении, легко в бою. Учения 
будут продолжаться до конца года и весь следующий год. Их цель – это не 
только отработка сценариев, они нужны для технического и технологического 
переоснащения служб и подразделений. Мы должны четко понимать, в чем 
нуждаются силовые ведомства и экстренные службы», – сказал Александр 
Дрозденко.

Участники учений выполнили комплекс действий по организации штаба, 
усилению мер охраны различных учреждений, объектов, мониторинга 
территории на наличие возможных угроз, оповещению сотрудников об 
опасности. Кроме этого, отрабатывались разведка обстановки при помощи 
беспилотников, обнаружение и ликвидация взрывчатых веществ, тушение 
пожаров, деблокирование, спасение с верхних этажей здания при помощи 
альпинистского снаряжения и эвакуация пострадавших.

Платформа АСИ 
«Смартека»
Успешные практики Ленинградской области рекомен-
дованы к тиражированию в других регионах России. 
«В Ленинградской области выстроена удобная система 
взаимодействия с бизнесом, как крупным, так и с 
субъектами малого и среднего предпринимательства.

Минэкономразвития России совместно с Агентством стра-
тегических инициатив (АСИ) при участии федеральных 
органов исполнительной власти и комиссий Госсовета 
России рекомендовали к массовому тиражированию 
в регионах 98 практик, размещенных на платформе 
АСИ «Смартека». В их числе «Зеленый коридор для ин-
вестора», портал для электронного получения субсидий, 
«ТРОПА 47» – новый подход к созданию туристских обо-
рудованных троп на природных территориях, развитие 
палеонтологического туризма в России, информационная 
платформа «Центр деловой активности» и другие.

«В режиме “единого окна” работает фронт-офис админи-
страции Ленобласти по взаимодействию с инвесторами. 
Цифровизация процессов позволяет максимально упро-
стить получение льгот, преференций от регионального 
бюджета, субсидий и грантов для предпринимателей, 
решить вопросы с техприсоединением и многое другое. 
Цифровые сервисы также работают и в других отраслях, 
например, в туризме. Так, инициативные граждане могут 
предложить обустроить туристическую тропу, заполнив 
соответствующую форму на сайте или в мобильном 
приложении», – прокомментировал Губернатор Ленин-
градской области Александр Дрозденко.

Все отобранные практики уже показали значимые соци-
ально-экономические эффекты в регионах. В дальнейшем 
часть из этих решений после дополнительной проработки 
может быть включена в государственные программы и 
национальные проекты. Соответствующее поручение дал 
Президент России Владимир Путин в декабре 2021 г. на 
наблюдательном совете «АСИ».

Платформа АСИ «Смартека» с 2019 г. агрегирует лучший опыт регионов, также на платформе создана ин-
фраструктура по тиражированию практик. Авторы реализованных проектов с доказанной эффективностью 
могут заполнить практику на платформе и дождаться оценки экспертов. После этого практика становится 
доступной для тиражирования: представители субъектов могут выбрать ее на «Смартеке» и получить на-
ставника в виде автора проекта.

Учения прошли при участии комитетов администрации Ленинград-
ской области, Главного управления Росгвардии по Санкт-Петербургу 
и Ленинградской области, Аварийно-спасательной службы Ленин-
градской области, МЧС России, Главного управления МВД России по 
Санкт-Петербургу и Ленинградской области, Следственного комитета, 
УФСБ  России, администрации города Тосно.
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УнификацияРеализация

Проект реализован на средства гранта Санкт-Петербурга

Колледж является отраслевым цен-
тром приборостроения, членом 
Санкт-Петербургской Ассоциации 
предприятий радиоэлектроники, 
приборостроения, средств связи и 
инфотелекоммуникаций, ведущим 
образовательным учреждением 
Санкт-Петербурга по направлению 
«Радиоэлектроника».

Спикер петербургского парламента 
осмотрел учебные корпуса, лабора-
тории схемо-, электро- и робототех-
ники, ремонтную зону беспилотных 
летательных аппаратов, мастерские, 
центр проектирования и конструи-
рования.

– Это учебное заведение наглядно 
показывает возможности нацио-
нального проекта «Образование». 
Колледж неоднократно становился 
победителем федеральных конкур-
сов благодаря отлично поставленно-
му учебному процессу. Мы видели, 
как ребята, обучающиеся на четвер-

том курсе, уже стали наставниками 
для младших, вовлекают их в свою 
работу. Учащиеся уже выполняют 
заказы партнеров колледжа, кото-
рым требуется высокое качество 
их изготовления. А количество этих 
партнеров говорит о высоком уров-
не доверия к образовательному 
учреждению. Среди них как крупные 
предприятия, так и молодые фирмы. 
При этом руководители уже ставят 
перед собой новые задачи развития. 
Уверен, колледж и его выпускников 
ждет большое будущее, – проком-
ментировал Александр Бельский.

Директор колледжа Галина Воронь-
ко рассказала о взаимодействии 
с петербургскими предприятиями 
сектора высокотехнологической про-
мышленности и о трудоустройстве 
выпускников. Профессиональная 
ориентация учащихся начинается 
с первого курса. В нее, в первую 
очередь, входит ознакомление с ра-
ботой производств-партнеров, среди 

которых Обуховский завод, «Завод 
Магнетон» и другие. По ее словам, 
колледж всегда оперативно реаги-
рует на изменения в стране и мире 
– вводит новые специальности и 
дисциплины. Так, в период распро-
странения короновирусной инфек-
ции студенты выполняли курсовые и 
дипломные работы по данной теме. 
Студент 3 курса Михаил Вашкевич 
продемонстрировал Александру 
Бельскому свою разработку – фар-
мацевтический робот-дозатор, пред-
назначенный для использования в 
медицинских учреждениях. Автомат 
может выдавать лекарства пациенту 
при предъявлении личного штрих-
кода, обозначающего курс лечения. 
Программное обеспечение позволя-
ет обслуживать до 30 человек.

В 2023 г. Колледж стал победителем 
федерального конкурса «Профес-
сионалитет», в рамках которого 
создан образовательно-производ-
ственных центр (кластер) «Ради-
оэлектроника». При поддержке 
Министерства Просвещения, пра-
вительства Санкт-Петербурга, ОАО 
«Завод Магнетон» и АО «Обухов-
ский завод» в колледже будет 
создано восемь новых мастерских, 
оснащенных самым современным 
оборудованием.

Согласно Социальному кодексу города супруги, чей брак 
длится 50, 60 и 70 лет, имеют право на социальную выпла-
ту. Аналогичное поощрение за долгие годы совместной 
жизни предусматривается в соседнем регионе. Однако в 
Ленобласти разовые выплаты также получают семейные 
пары, которые отметили 75-летний юбилей. Депутаты 
предложили гармонизировать законодательство двух 
регионов, расширив в городе список получателей.

Также парламентарии обратили внимание на ситуацию, 
которая нередко возникает, когда, например, муж зареги-
стрирован в Санкт-Петербурге, а жена – в Ленинградской 
области. По действующему закону они не смогут получить 
выплаты, так как они предоставляются только тем парам, 
в которых оба супруга имеют место жительства в городе. 
Поэтому авторы законопроекта предложили выплачивать 
денежные средства супругу, прописанному в Санкт-Пе-
тербурге, в случае, если второй супруг зарегистрирован 
в Ленобласти.

«При этом выплата производится в размере 50 процентов 
от соответствующих сумм, установленных для супруже-
ских пар, в которых оба супруга являются гражданами, 
имеющими место жительства в Санкт-Петербурге», – го-
ворится в пояснительной записке.

Кроме того, в документе предлагается закрепить, что на 
дату наступления юбилея супружеской жизни оба су-
пруга должны постоянно проживать в Санкт-Петербурге. 
Предусматривается также второй вариант: один из них 
имеет постоянную регистрацию в городе, а второй – в 
Ленинградской области.

– Ранее в этом году мы провели несколько совещаний с 
коллегами из городского и областного профильных коми-
тетов, решив рекомендовать унификацию законов двух 
регионов. В рамках взаимодействия Санкт-Петербурга и 
Ленинградской области аналогичный законопроект раз-
работан и подготовлен для рассмотрения Законодатель-
ным Собранием Ленинградской области, – прокоммен-
тировал председатель комиссии Александр Ржаненков.

Беспилотная авиация РФ 
Члены профильной комиссии Законодательного Собрания Санкт-Пе-
тербурга по инвестициям обсудили реализацию на территории СПб 
Стратегии развития беспилотной авиации РФ на период до 2030 года. 
В заседании приняли участие руководители предприятий – изготовителей 
БПЛА, сотрудники органов исполнительной власти города, представители 
петербургских вузов.

Председатель комиссии Дмитрий Панов отметил, что ЗС СПб недавно вне-
сло изменения в Закон «О научно-технической политике Санкт-Петербурга», 
направленные на развитие данного производственного сектора. По словам 
депутата, сегодня в городе работает около 20 компаний, занятых производ-
ством беспилотных систем, и целью обсуждения является разработка новых 
мер государственной поддержки на уровне субъекта РФ.

Представители компаний подробно рассказали о проблемах с комплекту-
ющими, оборудованием и сертификацией аппаратов, переходе на импор-
тозамещение важнейших узлов и агрегатов. Помощь государства требуется, 
в первую очередь, в субсидировании сформированного государственного 
заказа и в способствовании расширению производственных мощностей.

По итогам комиссия решила рекомендовать Правительству города рассмо-
треть целесообразность создания рабочей группы, в которую войдут депутаты 
петербургского парламента, представители профильных комитетов, вузов и 
предприятий. Члены комиссии также начнут подготовку новых законодатель-
ных инициатив в указанной сфере.

Национальный проект 
Председатель Законодательного Собрания Санкт-Петербурга Александр 
Бельский посетил Колледж электроники и приборостроения, в котором 
готовят специалистов в области микроэлектроники, приборостроения 
и информационных технологий. Здесь обучаются более 1200 студентов.

Поддержки юбилярам 
От постоянной комиссии по социальной политике и здравоохранению на рассмотрение Законодательного 
Собрания внесен проект закона об унификации дополнительной меры социальной поддержки юбилярам 
семейной жизни, проживающим в Санкт-Петербурге и Ленинградской области.
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